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香港文匯報訊上海黃金交易所開展實物充抵保證金業務，由9月29日
起，將交易保證金從目前的本幣，擴充至貴金屬(黃金和白銀)、外幣和有
價證券(包括A股、上市基金和國債)。金交所稱，此舉是為了進一步拓展
「市場服務功能」。據悉，9月29日將首先推出黃金實物的充抵業務。

月底推黃金實物充抵業務
上海金交所是全球最大的實物金交易所。據金交所網站發佈的《上海黃
金交易所充抵保證金管理辦法》指出，為進一步拓展上海黃金交易所市場
服務功能，交易所將於2015年9月推出充抵保證金業務。可充抵保證金的
有價證券是指經交易所確認的，在交易所指定倉庫託管的黃金和白銀庫存

類，外幣、有價證券類以及其他有價物。有價證券包括A股、內地證券交
易所交易型開放式指數基金，其他上市基金以及內地證券交易所和全國銀
行間同業拆借中心上市交易的國債及交易所認可的其他債券。外幣包括中
國外匯交易中心銀行間外匯市場掛牌交易的外匯幣種，以及交易所公佈的
其他國際金融市場可自由兌換的貨幣。
充抵業務的充抵期限最長不超過180天，最短天數為1天，最小充抵金

額不小於10萬元人民幣。受理充抵保證金業務時間為每個交易日連續交易
時間段。另外，黃金和白銀的實物庫存折扣率最高不超過90%，非庫存類
有價物折扣率最高不超過90%，具體按交易所發佈的公告為準，以充抵當
日交易所在盤中維護、發佈的價格為充抵申請基準價。

中國正在努力獲得黃金定價權，對倫敦和紐約的主導地位發起挑戰。上
海黃金交易所副總經理沈剛早前曾表示，正與芝商所商談合約的相互掛牌
事宜。去年開始，海外投資者可在大陸交易黃金。
彭博引述山金金控資本管理有限公司首席分析師蔣舒表示，這一舉措旨

在增加交易量，從其他市場吸引更多投資者。
金交所稱，首先試點的黃金實物充抵折扣率為80%。同時充抵保證金的

手續費率暫免至明年3月底。
上海金交所對於黃金和白銀的延期交收合約實行交易保證金制度，根據

此前規定，黃金和白銀分別根據合約價值徵收7%和9%的保證金。交易所
還可根據市場風險調整交易保證金水平。

滬金交所准股票充抵保證金
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微眾銀行行長曹彤辭職
香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）微眾銀行

昨日發對媒體證實，曹彤因個人原因申請辭去微眾
銀行行長職務，按照有關規定正在走相關流程。微
眾銀行作為內地首家互聯網銀行，開業不到一年行
長辭職，消息令市場震動。
在擔任微眾銀行行長之前，曹彤曾任進出口銀行

副行長，並先後在中信銀行和招商銀行擔任副行
長、個人銀行部總經理職務，其業務管理經驗以零
售銀行為主，去年加盟微眾銀行時，亦被看作是傳
統銀行高管探索互聯網金融業務的嘗試。微眾銀行
董事長顧敏曾稱曹彤是他接觸銀行高管中對互聯網
認識最深的一個人，這個深不僅僅停留在宏觀層
面，還包括如何推進到業務裡。據了解，曹彤今後
將選擇創業，從事行業仍與互聯網金融相關。

傳監事長李南青將接任
微眾銀行在2014年底開業，成為首家獲批的民營
銀行，2015年5月，推出首款產品微粒貸，8月推出
資管產品。
有消息稱監事長李南青將接任行長職位。據悉，

早在一個多月前，在微眾銀行下發的一份內部文件
中，本由行長簽字的地方，署名變成了彼時微眾銀
行監事長李南青。李南青接替行長一職後，原信用
卡業務的負責人梁瑤蘭將被任命為監事長。

戴爾：未來五年在華投1250億美元
香港文匯報訊 戴爾公司首席執行官邁克爾．戴

爾昨日在台北出席活動時表示，戴爾公司將在未來
五年內對華投資1,250億美元。
戴爾是全球第三大個人計算機製造商，公司稱，

該投資將貢獻約1,750億美元進出口額，並可在華支
撐逾100萬個工作崗位。
據路透社報道，「互聯網是中國未來經濟增長的

新引擎，潛力無限，」戴爾在聲明中說道。「戴爾
將秉持『在中國，為中國』的原則，並將戴爾中國
的戰略與國家政策密切結合。」戴爾並稱，戴爾公司
將持續拓展在華研發團隊。戴爾公司2010年宣佈計
劃未來十年在華投資2,500億美元用於採購和其它投
資。中國是戴爾公司在美國以外的第二大市場。據研
究機構國際數據公司（IDC），戴爾的個人電腦出貨
量居全球第三，排在聯想集團(0992）和惠普之後。

珠江鋼管番禺項目部分年底完工
香港文匯報訊 珠江鋼管(1938)昨日公佈，旗下番

禺土地第一期項目已計劃發展為寫字樓、商舖、服務
式公寓和商墅的大型綜合商業項目，並命名為「金龍
城財富廣場」，預計部分發展項目將於二零一五年年
底完成。
主席陳昌表示，在政府舊城改造的大規劃下，在

2012年時成功將該部分廠地（包括金龍城第一期之
用地）轉成商業用途，打造番禺新地標。金龍城項
目將會在第四季作部分出售，預期有助改善公司未
來的現金流及收入情況。公司亦計劃將番禺的生產
設施，遷移至連雲港及珠海，該兩地將為集團日後
於內地的主要生產基地。
該項目位於廣州番禺區石基鎮清河路與長沙路交

匯處以東，第一期發展項目的總建築面積(包括地下
建築面積)約為13.5萬平方米，規劃總可建樓面面積
約55萬平方米。

奧園奪廣州番禺住宅地
香港文匯報訊 中國奧園(3883)昨日宣佈，近期於

廣州產權交易所通過掛牌形式取得廣州番禺區蓮花
山住宅地塊委託開發權，總建築面積約28萬方米。
委託方以土地作價出資，奧園按項目銷售收入的
20%向委託方支付收益。
該地塊位於廣州番禺蓮花山風景區西側，三面環

河，東側臨番禺區唯一的蓮花山國際高爾夫球場，
靠近廣州大學城和廣州創新產業城。項目是繼該公
司旗下南國奧園後，第2個以高爾夫為主題的項
目，將發展成高爾夫度假精品住宅項目。
另外，佳兆業(1638)同日公佈，該公司本周三與
代表一組境外債務持有人的顧問進行會面，並商討
建議境外債務重組計劃的主要條款。

安徽民企首次澳洲上市
香港文匯報訊（記者 陳敏合肥報道）安徽三和

建材科技股份有限公司日前向澳大利亞證券投資委
員會(ASIC)遞交了招股說明書並獲得批准，首次有
安徽省民營企業成功登陸澳洲資本市場。三和建材
最低發行600萬股，最高發行3,400萬股，每股價格
0.45澳元，募集資金將用於環保型商品混凝土攪拌
站的建設、收購原材料供應商及補充營運資金，以
增強公司的持續盈利能力。三和建材專注於預拌混
凝土生產、研發、銷售和運輸，持有混凝土行業最
高生產資質。

兩市成交縮水2342億元
大盤經歷過連續兩日拉升後明顯乏力，特別是昨日
外圍市場齊齊下跌，整體氛圍低迷，成交量大幅縮
水，滬市成交2,996億元（人民幣，下同），深市成交
3,111億元，總計6,107億元，較周三的8,449億元減少
2,342億元。
昨日僅軍工、農業、體育等少數板塊上漲，不過多

數漲幅都是微量上揚，唯有航天軍工板塊表現令人眼
前一亮，盤中最高漲幅一度高達4%，其中個股方面航
天長峰、金明精機、新研股份、航天晨光、航天電器5
股不同時段漲停。
昨日受8月乘用車銷量同比下降3.4%消息影響，交
運設備服務板塊跌幅5.41%排名第一，此外西藏概念股
亦回吐前一日漲幅，下跌4.56%，跌幅居前。
國際投資者正在A股暴跌之後顯示出抄底跡象，有
消息表明一些海外基金正在購入暴跌後的A股，同時
近期境外投資者通過滬港通交易的A股數額也明顯增

加。源達投顧分析認為市場底部、雛形已現，估值底
跌破市淨率的標的數量在逐步增大，建議長線投資者
要有耐心。但亦有分析認為，行情短期內或將走出L
型，建議投資者謹慎，待確定底部之後，才是抄底時
機。

籲設多個賬戶應對系統故障
另外，昨日盤中中金公司交易系統突發故障，從開

盤時分一直癱瘓到10：30左右方才恢復正常，其間用
戶無法登陸操作，錯過部分行情內心十分焦急。
投資者發現自早上起便無法進入中金公司的交易系

統，無論是官網系統還是手機軟件都不能交易，同時

連電話交易都不能進行。中金公司回應稱系統出現故
障。
有投資者指，近期震盪市正是要做快進快出的操作

交易，錯過一段行情便會帶來一定損失，對中金突發
故障感到崩潰。
據悉，因交易系統故障導致投資者不能交易的情況

時有發生，並在一定程度上導致股民遭受不同程度的
損失。但真正涉及到索賠的案例卻鮮有發生，有律師
表示，系統無法交易造成的損失難在取證方面。
有券商人士建議，目前已經允許個人投資者開設最

多20個證券賬戶，因此可以做一些賬戶備份，一旦遇
到券商系統故障，可以及時更換到其他系統操盤。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）

滬指昨日未能實現三連陽，兩市低開後全天

保持低位震盪，尾盤發生大跳水，最終滬指

縮量下跌1.39%，失守3,200點關口，截至

收盤，上證指數報3,197點，下跌45點或

1.39%；深成指報10,424點，下跌195點或

1.84%；創業板指報2,039點，下跌32點或

1.57%。板塊方面跌多漲少，漲幅較大的為

軍工航天；跌幅居前的則是交運設備服務，

跌逾5%。

10家內銀接受匯金債作質押券
香港文匯報訊 全國銀行間同業拆借中心昨公告
稱，10家商業銀行可接受中央匯金投資有限責任公司
發行的債券作為質押式回購交易的質押券，並按照利
率類債券進行管理。由於今天匯金公司將發行300億元
（人民幣，下同）債券，有交易員認為，這一質押便
利措施有利於降低匯金本次發債的成本。
公告顯示，10家銀行包括國家開發銀行、工商銀行
(1398)、農業銀行(1288)、中國銀行(3988)、建設銀行

(0939)、交通銀行 (3328)、光大銀行(6818)、中信銀行
(0998)、招商銀行(3968)和上海銀行。

匯金今日發300億元固定債
中央匯金公司今日將在銀行間債券市場招標發行總

額300億元固定利率債券，用於償還到期債券本金。這
是匯金2015年度第一期債券，期限包括三年、五年和
10年，發行量分別為130億元、130億元和40億元。有

關債券免於信用評級；經人民銀行批准，匯金公司發
行的債券可在全國銀行間債券市場交易流通，交易方
式為現券買賣、質押式回購和買斷式回購。中央匯金
並稱，本期發行債券享有2010年發行匯金債的支持政
策，商業銀行投資該債券的風險權重為零。
中國證監會8月14日公佈，中國證券金融股份有限

公司通過協議轉讓方式向中央匯金公司轉讓了一部分
股票，由其長期持有。

首8月FDI 5252億元增9%
香港文匯報訊 國家商務部公佈，今年1-8月實際使
用外資（FDI）金額為 5,252.8 億元（人民幣，下
同），同比增長9.2%，增速較前7個月的7.9%進一步
提升。其中，8月單月為542億元。今年8月實際使用
FDI金額542億元，同比增長22%，較前月5.2%的增
幅大幅提升。
商務部外資司司長唐文弘表示，外商投資總體穩
定，規模穩定增長，前8個月全國設立外商投資企業家

數同比增長10.7%；合同外資金額同比增長34.8%；外
資來源地投資總體保持穩定，香港、法國和澳門實際
投資增長顯著。

服務業吸收外資增20%
在產業結構上也有所優化，前8個月服務業吸收外資

繼續同比增長20.1%，高技術製造業實際使用外資同比
增長9.9%，佔製造業實際使用外資總量的24.1%。

據其介紹，外商投資併購規模和比重均有較大幅度
提高。1-8月，以併購方式設立外商投資企業871家，
合同外資金額163.5億美元，實際使用外資金額145.5
億美元，同比分別增長15.4%、144.2%和297.7%。今
年1-8月全國實際使用外資中併購所佔比重由上年同期
的4.7%上升到17.1%。
中國2014年實際使用外資金額為1,195.6億美元，較

上年增長1.7%。

滴滴快的推新能源巴士

香港文匯報訊（記者 張涵坤、實習記者 趙梓
羽 貴陽報道）「酒博會」活動之一的開放型經濟
發展投資合作研討會暨投資貿易項目集中簽約儀式
昨天在貴陽舉行。簽約總金額達到351.27億元人民
幣。貴州省人民政府副省長蒙啟良、摩多瓦爾國會
副議長Vitiuc Vladimir、商務部促進事務局局長劉
殿勳、北京大學經濟學家曹和平、中國社科院西部
發展研究中心副主任陳耀等出席簽約儀式。
簽約的項目包括：香港邵氏茶酒鳳崗農業產業星

火計劃項目、貴陽高新區大數據產業園項目、健康
貴州旅遊文化開發項目、興義市夢樂城大峽谷購物
中心項目、畢節經濟開發區變壓器及高低壓成套設
備生產項目、丹寨縣萬達職業技術學院項目、龍里
縣萬科綜合物流倉儲項目、鎮遠縣苗藥養生產品生
產項目、仁懷市酒業發展服務中心酒類貿易項目
等。

香港文匯報訊（記者毛絮薇大連報道）滴滴快的創
始人、董事長兼CEO程維出席大連舉行的夏季達沃斯
論壇時透露，未來三年，滴滴快的將重點放在如何與
產業鏈上游結合，從橫向向縱向延伸，整合產業資
源，優化效率，真正在商業層面提高競爭力。
程維透露，公司已完成了新一輪總計30億美元的融

資，並首次公佈了以中投和平安為代表的投資方信
息。他表示，30億美元的融資將應用到包括清潔能源
大巴在內的一些領域。他說，清潔能源汽車對於普通
駕車族也許沒有那麼大的吸引力，但是對於滴滴打車
等出租車公司，節省的能源資本是可觀的。因此，清
潔能源大巴將是未來公司發展的一個重要方向。

大連港與建行合組產業基金
香港文匯報訊（記者毛絮薇 大連報道）作為大

連市政府與建設銀行總行創新發展全面金融合作的
落地項目，大連港集團與建設銀行合作設立東北亞
發展投資基金。該基金將立足大連，輻射東北亞，
主要投資於大型基礎設施及重大工程建設（含PPP
項目）、國企混合所有制改革、重大資產重組併

購、產業升級及高新技術企業創新等項目。產業基
金總規模不超過300億元人民幣。
大連市委書記唐軍、市長肖盛峰、中國建設銀行

董事長王洪章等出席儀式。大連港集團董事長惠凱
與建設銀行大連市分行行長郭元析分別代表雙方簽
署協議。

■青年新貴程維首次參加夏季達沃斯，受到媒
體記者們圍追堵截。

■■簽約儀式現場簽約儀式現場。。 張涵坤張涵坤 攝攝

■■兩市低開後全天保持低位震兩市低開後全天保持低位震
盪盪，，尾盤發生大跳水尾盤發生大跳水，，最終滬最終滬
指縮量下跌指縮量下跌11..3939%%。。 中新社中新社


